

Boletín de la Red de Bancos de Leche Humana



Viernes, 31 de julio de 2015 • Nº 244

Semana Mundial de la Lactancia Materna 2015



En esta edición, el Boletín de la rBLH divulga algunas programaciones para celebrar la Semana Mundial de la Lactancia Materna (SMLM). En la edición de 2015, la SMLM consiguió movilizar a profesionales y militantes de la causa de la lactancia materna en los diversos países que juntos integran la rBLH.

Las variadas iniciativas tendrán como objetivo común informar a la población sobre la temática de la lactancia materna, promover la práctica del amamantamiento, divulgar los programas de apoyo al amamantamiento en el lugar de trabajo formal e informal y homenajear a las madres donantes de leche humana. El tema de la SMLM de este año es: “Amamantar y Trabajo: ¡Para lograrlo el compromiso es de todos!”.

Podrás ver las programaciones de los BLHs de los estados brasileños de Bahia, Santa Catarina y Rio de Janeiro además de las conmemoraciones programadas en Venezuela en torno de esa fecha temática tan importante.

Abrazos y buena lectura,

Equipo

Red de Bancos de Leche Humana (rBLH)

Sumario

Noticias de la rBLH

Celebraciones por la Semana Mundial de la Lactancia Materna de 2015

Venezuela - Pág. 04

Brasil - Pág. 05

Noticias publicadas en los vehículos de comunicación - Pág. 10

Arte y Lactancia Materna - Pág. 13

El Rincón del Blog – Pág. 14

Expediente

El Boletín de la Red de Bancos de Leche Humana es una publicación del Programa Iberoamericano de Bancos de Leche Humana (IberBLH) y de la Red Brasileña de Bancos de Leche Humana (rBLH-BR). Es producido por la Fundación Oswaldo Cruz (Fiocruz) - Instituto de Comunicación e Información Científica y Tecnológica en Salud (Icict/Fiocruz) e Instituto Nacional de Salud de la Mujer, del Niño y del Adolescente Fernandes Figueira (IFF/Fiocruz), con apoyo de la Agencia Brasileña de Cooperación (ABC) y de la Secretaría General Iberoamericana (Segib).

Coordinación General: João Aprigio Guerra de Almeida

Coordinación de Comunicación: Cristiane d'Avila (Icict/Fiocruz)

Edición de contenido: Alejandro Rabuffetti (Icict/Fiocruz)

Redacción y diagramación: Alejandro Rabuffetti (Icict/Fiocruz), Virgínia Gonzalez e Bianca Martins

Traducciones: Alejandro Rabuffetti (Icict/Fiocruz) y Virgínia Gonzalez

Capa: Logo oficial da SMAM 2015 - WABA

Dirección:

Fundación Oswaldo Cruz - Prédio da Expansão

Secretaría Ejecutiva del Programa Iberoamericano de Bancos de Leche Humana

Avenida Brasil, nº 4036 – Manguinhos

Sala 711 – 7º andar / CEP: 21040-361

Contactos:

Teléfono: +55 21 3882-9228

E-mail: iberblh@fiocruz.br

Rio de Janeiro (RJ)

Brasil

Celebraciones por la Semana Mundial de la Lactancia Materna de 2015

Venezuela - Caracas

Enviado por: Desireé Vázquez Silva – Coordinadora del Programa Nacional de Lactancia Materna

El Banco de Leche Humana (BLH) del Hospital Universitario de Caracas, Venezuela, divulgó la programación con las actividades que serán realizadas en torno de la Semana Mundial de la Lactancia Materna (SMLM) de 2015.

El día 02 de agosto, a las 7 horas, ocurrirá la “Caminada por el Amamantamiento”. La concentración será en el Parque Francisco de Miranda, en la Avenida Francisco de Miranda, en Caracas. La idea es que los diferentes estados puedan reproducir la actividad en el mismo día.

El día 4 de agosto, será realizada, en el Auditorio del Hospital Universitario de Caracas, una reunión de madres, padres y familias que amamantan y desean amamantar. Con el fin de hablar sobre el tema de la SMLM, habrá un grupo de discusión para los profesionales interactuar con el público.

El día 13 de agosto, ocurrirá una actividad con los empleadores del sector público y privado, buscando mejorar los temas y asumir compromisos en el ámbito del amamantamiento y el trabajo.

El día 08 de octubre, ocurrirá un encuentro con educadores de centros de educación infantil. El día 16 de octubre será realizado el Fórum Nacional de Lactancia Materna, con el tema de la SMLM de 2015: “Amamantar y Trabajo: ¡Hagamos que sea posible!”.

Esas últimas actividades aún no poseen lugar confirmado.





Anualmente el Banco de Leche Humana (BLH) del Hospital Inácia Pinto dos Santos (HIPS), en Feira de Santana, en Bahia, celebra la Semana Mundial de la Lactancia Materna (SMLM). En 2015 no será diferente. Con el tema “Amamantar y Trabajar – ¡hagamos que sea posible!”, el BLH divulgó una amplia programación para la XXIV SMLM, que atenderá a las madres internadas en el hospital, las madres donantes del BLH y la comunidad externa. Los eventos ocurrirán entre los días 01 y 08 de agosto.

El día 01 de agosto, para abrir los eventos de la SMLM 2015, se entregará un regalo en homenaje al primer recién nacido del día. El día 02 de agosto, ocurrirá una entrega de regalos a la comunidad en el centro de la ciudad de Feira de Santana. Los días 03 y 04 de agosto, ocurrirá un evento científico con conferencias sobre lactancia materna.

Los temas que serán abordados en las conferencias son: “Leche humana: alimento funcional”; “¿Amamantamiento: responsabilidad de quién?”; “Como el trabajo interfiere en el amamantamiento?”; “Actuación fonoaudiológica en el amamantamiento”; “Terapias holísticas en el control emocional del binomio madre-hijo”; “Aspectos nutricionales de la leche materna”; “Protección legal a la lactancia materna”; “Lactancia materna y desarrollo cognitivo”; “Estrategias contra el desmame precoz”; “Amamantar y trabajar ¿es posible?”; “Comprendiendo los índices de lactancia materna en el contexto de los servicios de salud”; y “El manejo de la lactación”.

El día 05 de agosto, funcionarios del BLH entregarán folletos y regalos en las enfermerías a las madres internadas en el HIPS.

El día 06 contará con una conferencia sobre lactancia materna, con dinámicas, sorteo de premios y “coffee-break”, destinada a enfermeros, técnicos de enfermería, agentes comunitarios de salud, y equipo dos Puestos de Recolección de Leche Humana de Fraternidad y Campo Limpo.

El día 07 de agosto, la conferencia sobre lactancia materna, con dinámicas, sorteo de premios y “coffee-break”, será destinada a gestantes y puérperas acompañadas por el Programa de Salud de la Familia y madres donantes de leche humana.

El día 08 de agosto, funcionarios del HIPS, el equipo del BLH y algunas bomberas, distribuirán a las madres donantes de leche materna, en sus domicilios, cestas básicas confeccionadas con los alimentos recaudados en la inscripción simbólica del evento científico.

En Joinville, Santa Catarina, el día 27 de julio fue presentada una conferencia en la Asociación Comercial e Industrial de Joinville destacando la importancia de la estrategia de Apoyo a la Mujer Trabajadora que Amamanta, con la creación de salas de apoyo al amamantamiento dentro de las empresas.

El día 03 de agosto, será inaugurada oficialmente la Sala de Apoyo al Amamantamiento en el Banco de Leche Humana (BLH) de la Maternidad Darcy Vargas (MDV). Alumnos del Curso de Design de Interiores del Centro Europeo, en Joinville, comprometidos en agregar belleza, confort y funcionalidad al cotidiano de las personas, están trabajando en la reforma del espacio de la unidad hospitalaria. Además, como en otros años, material educativo y el

blog para divulgación de la SMLM (clic [aquí](#)) fueron viabilizados a través de alianza con la Agencia Experimental de Publicidad del curso de Comunicación Social de la Asociación Educacional Luterana Bom Jesus/IELUSC.

Con el slogan “Amamantamiento y trabajo: ¡hagámoslo funcionar!”, folletos y posters traen la foto de la técnica de enfermería Vanessa y su hija Giovanna. Vanessa es una de las 20 funcionarias de la maternidad, que utilizó las dependencias del BLH para recolección de leche materna el último año.

El día 05 de agosto, el coral del Colegio Adventista hará una presentación para pacientes y funcionarios, en las dependencias de la maternidad. Y el día 07 de agosto, será realizada la entrega de potes de vidrio para almacenar leche materna, colectados en evento solidario, realizado por los alumnos del Centro Académico de Medicina, de la Universidad de la Región de Joinville (UNIVILLE).



Amamentação e Trabalho
Vamos Fazer Funcionar!

Semana Mundial de Aleitamento Materno
1 A 7 DE AGOSTO DE 2015

OBJETIVOS DA SMAM 2015

1. Promover o apoio multidimensional de todos os setores para que as mulheres possam trabalhar e continuar amamentando.
2. Reforçar as ações dos empregadores para que os locais de trabalho se tornem amigos da família, facilitando e apoiando ativamente as mulheres trabalhadoras para que continuem a amamentar.
3. Informar as pessoas sobre os avanços mais recentes dos direitos de Proteção à Maternidade a nível mundial, e aumentar a conscientização sobre a necessidade de fortalecer a legislação nacional.
4. Apresentar, facilitar e reforçar práticas de apoio que possibilitem as mulheres que trabalham no setor informal a amamentarem.
5. Envolver e formar parceria com grupos-alvo específicos, por exemplo, os Sindicatos, Organizações de Proteção dos Direitos do trabalhador/da Mulher, Grupos de Mulheres e Grupos de Jovens.

FONTE: NBSA, 2015

Maternidade Darcy Vargas
MDV

GOVERNO DE SANTA CATARINA
2014-2015

CEFORMA
Centro de Estudos e Pesquisas
DE RESSUSCITAÇÃO DA VIDA TERRESTRE



Maternidade-Escola de la UFRJ

Enviado por: Asesoría de Enseñanza Enfermería de la Maternidad-Escola de la UFRJ



La Maternidad-Escola de la Universidad Federal de Rio de Janeiro (UFRJ) promoverá la I Semana de la Lactancia Materna con el tema “Amamantar y trabajo: un compromiso de todos”. El evento será realizado los días 04 y 05 de agosto, de las 08 a las 17 horas, en el Auditorio Noble de la Maternidad-Escola de la UFRJ.

El día 04 de agosto, ocurrirá el lanzamiento de la campaña “Agosto Dorado: El amamantamiento vale oro”, además de conferencias sobre lactancia y trabajo y presentación de trabajos científicos. El día 05 de agosto, además de conferencias sobre amamantamiento y trabajo, ocurrirá una mesa redonda con el tema “Maternidad-Escola, amiga de la madre y del niño”. Para participar, los interesados deberán inscribirse exclusivamente vía internet, por medio del llenado y envío del formulario de inscripción disponible en el sitio del evento (haga clic [aquí](#)). El período de inscripciones ocurre a partir del 22 de julio hasta completar las vacantes, que son limitadas.

Como tasa de inscripción simbólica, será necesario que cada participante lleve por lo menos un frasco de vidrio con tapa plástica, del tipo de café soluble o mayonesa, para ser entregado el primer día del evento. Los frascos destinados a la recolección de leche humana serán donados para el Hospital Maternidad Herculano Pinheiro, en Madureira, Instituto Nacional de Salud de la Mujer, del Niño y del Adolescente Fernandes Figueira, en Flamengo, y Hospital Universitario Pedro Ernesto, en Vila Isabel.

El evento será destinado a investigadores, profesionales y estudiantes de nivel técnico, graduación y post-graduación, de las diferentes áreas del conocimiento en salud, que tengan como foco de atención la salud de la mujer y del niño en el período perinatal, en los diferentes niveles de complejidad y espacios sociales y asistenciales, y demás interesados en la temática.

El plazo para el envío de trabajos científicos será del 22 de julio al 03 de agosto de 2015. Las instrucciones para la inscripción de trabajos pueden ser encontradas en el portal de la Maternidad-Escola de la UFRJ, haciendo clic [aquí](#). Para informaciones adicionales o cualquier otra solicitud, entre en contacto con la organización del evento, por el e-mail ensinoenfermagem@me.ufrj.br o por el teléfono +55 21 2285-7935 - Ramal: 255.



Estar en el mercado de trabajo no debe impedir a la mujer de amamantar. La Organización Mundial de la Salud (OMS) preconiza la lactancia materna exclusiva por seis meses y complementado por otros alimentos por dos años o más. En Brasil, las leyes proporcionan a la mujer trabajadora cuatro meses de licencia maternidad, pero ni siempre recibe este beneficio. Así, ¿cómo practicar la lactancia exclusiva? Buscando responder a esta pregunta, la World Alliance for Breastfeeding Action (WABA), la International Baby Food Action Network (IBFAN - Brasil) y el Ministerio de Salud trajeron el tema “Amamantamiento y Trabajo: ¡Para lograrlo el Compromiso es de Todos!”, a ser discutido por toda la sociedad en la Semana Mundial de la Lactancia Materna (SMLM) de 2015.

El Instituto Nacional de Salud de la Mujer, del Niño y del Adolescente - Fernandes Figueira (IFF/Fiocruz) celebrará la SMLM 2015, el día 06 de agosto, con un evento que ocurrirá en el Centro de Estudios Olinto de Oliveira, Anfiteatro A del Instituto, de las 10 a las 12 horas y 30 minutos. La apertura del evento será realizada por Carlos Maurício Maciel, director del IFF/Fiocruz, João Aprigio Guerra de Almeida, Coordinador de la Red Iberoamericana de Bancos de Leche Humana, Katia Sydrônio, coordinadora de la Comisión de Lactancia Materna del IFF/Fiocruz, Guiomar Lira, jefe del Servicio de Recursos Humanos del IFF/Fiocruz, y Elaine Cabral G. Yuan, médica del Trabajo del IFF/Fiocruz.

La programación contará con presentaciones sobre “El Apoyo a la Madre Trabajadora en la Red de BLH en Rio de Janeiro”; “La Historia de la Guardería de la Fiocruz; “La Experiencia de Seis Años de la Sala de Apoyo al Amamantamiento en el Banco Nacional de Desarrollo (BNDES)””; y “Relato de Experiencia de la Implantación de la Sala de Apoyo al Amamantamiento para la Mujer Trabajadora y del Puesto de Recolección de Leche Humana en la Unidad Básica de Salud (UBS)”. El evento será clausurado con un homenaje a las madres trabajadoras.

Con la realización del evento, el IFF/Fiocruz espera poder presentar la legislación vigente, prácticas de protección a la maternidad y la divulgación de los programas de apoyo al amamantamiento en el lugar de trabajo formal e informal. El objetivo es que todos los participantes, al final de esta experiencia, puedan transformarse en un punto de esta red de apoyo a la mujer trabajadora que amamanta en la lucha por mejores condiciones de trabajo, a fin de conciliar el amamantamiento y el trabajo.

Semana Mundial de la Lactancia Materna

3 a 7 de agosto

En conmemoración por la Semana Mundial de la Lactancia Materna que tendrá como tema "Amamantar y trabajar: podemos conseguirlo", estaremos movilizando fuerzas para apoyar esta causa. Será el día 03/08 a las 10:00 h, en el Cristo Redentor, Corcovado

¡Tu presencia es importante!



Zona Sul
Cariocas da Coração



AÇÃO DE AMOR DO
CRISTO
REDENTOR



Noticias publicadas en los vehículos de comunicación

ARGENTINA

1) Invitan a reunión sobre lactancia materna

El sábado 1 de agosto a las 11hs se realizará la reunión mensual y gratuita del Grupo de Apoyo a la Lactancia Materna en el Hospital Zonal, en Bariloche. Este encuentro está dirigido a las madres que estén amamantando, a las que quieran hacerlo y tengan alguna dificultad, a las embarazadas y a quienes quieran compartir su experiencia.

http://www.iberblh.org/images/notas/bariloche_jul15.pdf

2) Realizan actividades en la semana mundial de la lactancia materna

La semana de la lactancia materna se celebra en todo el mundo desde el 1 al 7 de agosto y en los jardines maternos municipales de la ciudad de Neuquén se organizaron actividades que inician mañana (30/07/2015) con una campaña en las redes sociales mediante la publicación de fotos que reflejen el compromiso con esta práctica.

http://www.iberblh.org/images/notas/neuquen_jul15.pdf

3) Del 1º al 7 de agosto se realizará la Semana Mundial de la Lactancia Materna

Se conmemorará del 1 al 7 de agosto la SMLM 2015. El objetivo será concientizar sobre la importancia de apoyar a las mujeres trabajadoras para que éstas puedan dar la teta hasta los seis meses de su bebé en forma exclusiva. En Misiones se prevén distintas actividades de promoción en los Centros de Atención Primaria de Salud (CAPS) y en los hospitales de la provincia.

http://www.iberblh.org/images/notas/misiones_jul15.pdf

BRASIL

1) Perúíbe promove programação da Semana de Aleitamento Materno

A Prefeitura de Perúíbe, em Santos, São Paulo, por meio da Secretaria da Saúde, preparou uma ampla programação para marcar a Semana Mundial de Aleitamento Materno, que acontece de 3 a 7 de agosto. O evento deste ano traz como tema “Mulher Trabalhadora que Amamenta”, com a proposta de criar mecanismos e condições para que as mães venham conciliar a prática da amamentação com a rotina de trabalho.

http://www.iberblh.org/images/notas/semana2015_jul15.pdf

2) Aleitamento Materno: campanha incentivativa o apoio as mulheres trabalhadoras

O evento, além de possuir caráter informativo para as mães em relação aos seus direitos e a coleta do leite para doação, será direcionado também aos profissionais da saúde de maneira científica, com realização de oficinas e palestras voltadas ao atendimento das doadoras tanto nos postos de coleta quanto no próprio BLH.

http://www.iberblh.org/images/notas/campanha_jul15.pdf

3) Maternidade do Satélite realiza atividades na Semana Mundial de Amamentação

De 03 e 07 de agosto, na Maternidade Dr. Luiz Milton de Arêa Leão, no bairro Satélite, zona Leste da cidade, acontecerá a Semana Mundial de Amamentação com o tema “Amamentação e Trabalho: para dar certo o compromisso é de todos”. O evento é voltado para profissionais, gestantes e a comunidade em geral.

http://www.iberblh.org/images/notas/teresina_jul15.pdf

4) Semana Mundial de Aleitamento Materno é celebrada em Pinhais

A primeira semana de agosto fica marcada pela comemoração da SMAM. Em Pinhais, esta celebração foi antecipada e acontece até o dia e 1º de agosto. As ações, que envolvem o aleitamento materno, são realizadas periodicamente nas Unidades de Saúde da Família do município.

http://www.iberblh.org/images/notas/parana2_jul15.pdf

5) Instituto Cândida Vargas realiza atividades de incentivo ao aleitamento materno

O Instituto Cândida Vargas (ICV) promoverá uma série de atividades sobre a importância do aleitamento materno, em alusão à Semana Mundial de Amamentação. A ação segue até o dia 8 de agosto, com uma programação especial de orientação para as mães atendidas na maternidade.

http://www.iberblh.org/images/notas/paraiba_jul15.pdf

CHILE

1) Cesfam Monte Águila lanza concurso de dibujo sobre lactancia materna "Amamantar"

De 13 al 30 de julio se recepcionarán dibujos para participar en concurso "AMAMANTAR 2015". El concurso está dirigido a todas las familias de Monte Águila que deseen participar entregando un mensaje que promueva la lactancia materna a través de dibujos, fotografías y collage, las cuales deben ser elaboradas por la familia.

http://www.iberblh.org/images/notas/concurso_jul15.pdf

COLÔMBIA

1) Empezó Semana de la Lactancia Materna

Con una capacitación a empresarios del municipio Girón, la E.S.E. Hospital San Juan de Dios, en Colombia y la Secretaría Local de Salud dieron inicio a las actividades programadas para la celebración de la SMLM. Durante la actividad, que se llevó a cabo en el auditorio del centro hospitalario, se resaltó la importancia de promover lugares de 'Trabajo Amigables' con las madres lactantes y de buscar el empoderamiento y el apoyo a todas las mujeres que trabajan en los sectores formales e informales, para que puedan combinar su trabajo con el de amamantar.

http://www.iberblh.org/images/notas/colombia_jul15.pdf

2) Semana de la lactancia materna en San Gil

Durante la semana comprendida del 3 al 7 de agosto se llevará a cabo la Semana Mundial de la Lactancia Materna, promovida por el Ministerio de Salud de Colombia, la Alcaldía de San Gil y el Hospital Regional San Gil.

http://www.iberblh.org/images/notas/sangil_jul15.pdf

MÉXICO

1) Semana Mundial de la Lactancia Materna 2015 em Oaxaca

UNICEF, Nurture Oaxaca y el Grupo de Apoyo a la Lactancia y la Crianza de Oaxaca invitan a todas las madres lactantes, sus bebés y a todas las personas interesadas en la promoción, difusión y protección de la lactancia a sumarse al amamantamiento público que se realizará el sábado 1° de agosto de 2015 a las 10 am, en la 4ª Fiesta Mexicana de la Lactancia, como parte de las acciones globales para impulsar la lactancia materna en el marco de la Semana Mundial de la Lactancia Materna 2015.

http://www.iberblh.org/images/notas/oxaca_jul15.pdf

2) Yucatán se sumará a Semana Mundial de la Lactancia Materna

En México, mujeres de grupos civiles y de derechos humanos dieron a conocer las actividades que se desarrollarán en el estado como parte de la Semana Mundial de la Lactancia Materna, con el lema Amamantar y trabajar "Logremos que sea posible". Las integrantes del Comité Organizador en Yucatán, presentaron las tareas de promoción.

http://www.iberblh.org/images/notas/yucatan_jul15.pdf

Maternidad | Díaz

Autor: Daniel Vázquez Díaz



Fuente: Portal Museo Nacional Centro de Arte Reina Sofía



DOAR LEITE MATERNO
É DIVIDIR O ALIMENTO
MAIS COMPLETO
QUE EXISTE.

#DoeLeiteMaterno

#saúde
nasredes

blog.saude.gov.br

SUS

f /minsaude

**Envíem notícias, fotos y
todo lo que quieram divulgar
para el e-mail iberblh@fiocruz.br**



**Más información en los portales
www.iberblh.org o www.redeblh.fiocruz.br**